

Disminuye 54% el déficit de la balanza agropecuaria y agroindustrial (El Financiero 19/01/10)

Disminuye 54% el déficit de la balanza agropecuaria y agroindustrial (El Financiero 19/01/10)(Redacción) Martes, 19 de enero de 2010 De enero a noviembre de 2009, la balanza agropecuaria y agroindustrial de México registró una disminución de 54.1 por ciento, al ubicarse en tres mil 294 millones de dólares, pues en igual periodo de 2008 fue de siete mil 184.9 millones. Las importaciones de ambas ramas presentaron una caída de 23.5 por ciento, al sumar 17 mil 78.7 millones de dólares, contra 22 mil 316.9 millones en el mismo lapso de 2008, informó la Secretaría de Agricultura. A su vez, las exportaciones fueron superiores en poco más de 13 mil 784 millones de dólares, donde destaca el aumento en las ventas en ganadería, apicultura y pesca. Las exportaciones ganaderas y apícolas crecieron 19.3 por ciento con respecto a 2008, al ubicarse en más de 473 millones de dólares. En la parte de bovinos, la variación positiva fue de 33 por ciento, logrando 345 millones de dólares, apuntó la dependencia en un comunicado. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) establecen que la actividad primaria del país mantuvo dinamismo económico durante 2009. En ese sentido señala que las exportaciones del sector pesquero hasta el décimo mes de 2009 crecieron 6.8 por ciento, al pasar de 586.3 millones de dólares a 626.2 millones. Durante octubre, el sector agropecuario registró un avance de 4.9 por ciento a tasa anual, a lo que se suma el aumento en las exportaciones ganaderas, pesqueras y de algunas frutas y hortalizas a noviembre de 2009. Esta dinámica al alza se atribuye al incremento de la producción agrícola por la mayor superficie sembrada del ciclo otoño-invierno. Lo anterior implicó un aumento en la producción de cultivos como uva, nuez, manzana, papa, chile verde, sorgo en grano y forrajero, tomate verde, alfalfa y cebolla. En el más reciente reporte de la balanza agropecuaria y agroindustrial del SIAP destaca que en enero-noviembre de 2009 el rubro de la fruta seca, como almendras, nueces y pistaches, tuvo un crecimiento cercano a 40 por ciento en sus exportaciones, en comparación con igual periodo de 2008, al pasar de 90.1 a 125.8 millones de dólares.